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 令和４年８月２５日、能代市教育委員会定例会を能代市役所二ツ井町庁舎２階大会議室にお

いて午後２時に開会した。 

 

○出席の委員は、次のとおりである。 

教育長       高 橋 誠 也 

委 員       木  村  髙  寛 

委 員       西 村 省 一 

委 員       中 嶋 佐千子 

※(欠席)委 員    寺 田 恵美子 

 

○説明のため出席した者は、次のとおりである。 

教育部長            伊 藤   勉 

教育部次長           関   俊 英 

教育総務課長          柳 谷   敬 

能代教育事務所長          本 間   将 

学校教育課長          矢田部 瑞 穂 

学校教育課参事         三 洲 龍 太 

学校給食センター所長      工 藤 久美子 

生涯学習・スポーツ振興課 

文化財保護室長   山 崎 和 夫 

教育総務課長補佐        秋 林   純 

 

○オブザーバーとして参加した者は、次のとおりである。 

  学校教育課指導主事       藤 田 元 之 

  学校教育課指導主事       柴 田 裕 彦 

学校教育課指導主事       大 山 祐 子 

 

○本日の会議に付した事件 

日程第１ 会期の決定 

日程第２ 会議録署名員の決定 

日程第３ 前回定例会会議録の承認 

日程第４ 教育長報告 

日程第５ 議 事 

承認第 ４号 臨時代理の承認について 

議案第３６号 能代市教育委員会の事務の管理及び執行の状況の点検及び評 

       価について 

議案第３７号 令和４年度能代市一般会計補正予算案に対する意見の申出に 

       ついて 

日程第６ その他 
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【日程第１ 会期の決定】 

○教育長 

本定例会の会期は、本日１日限りとし、会議時間を午後４時までとする。 

 

 

【日程第２ 会議録署名員の決定】 

○教育長 

会議録署名員に、２番木村委員と５番中嶋委員を指名する。 

 

 

【日程第３ 前回定例会会議録の承認】 

○教育長 

委員の皆さんから異議がないので、前回７月定例会会議録を承認する。 

 

 

【日程第４ 教育長報告】  

○教育長 

前回定例会以降の行事等について報告。 

８月１０日(水) 第１０４回全国高等学校野球選手権大会 能代松陽高校応援 

（阪神甲子園球場） 

８月１４日(日) 能代市成人式：令和３年度対象者（文化会館 大ホール） 

８月１５日(月) 能代市成人式：令和４年度対象者（文化会館 大ホール） 

８月２４日(水) 令和４年度 秋田県市町村教育委員会連合会第２回定期総会 

（書面開催） 

８月２５日(木) 教育委員会定例会（二ツ井町庁舎 大会議室） 

９月 ２日(金) カリキュラム・マネジメント実地調査兼教育委員会訪問 

（第四小学校） 

９月 ６日(火) 市議会定例会（～２９日 新庁舎 議場） 

９月２１日(水) 令和４年度 能代市校長会第２回校長研修会（渟城南小学校） 

９月２６日(月) 教育委員会定例会（新庁舎 会議室９・１０） 

 

 

【日程第５ 議事】  

○教育長 

   「承認第４号 臨時代理の承認について」説明を願う。 

○学校教育課長 

能代市招致外国青年の任用に関する規則の一部を改正する規則について《資料により説

明》 

○中嶋委員 

コロナの影響により、来日がずれ込んだ参加者の報酬を、特例的に定めるということか。 

○学校教育課長 

お見込みのとおりです。 
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○教育長 

   異議がないので、「承認第４号」を承認する。 

   次に、「議案第３６号 能代市教育委員会の事務の管理及び執行の状況の点検及び評価

について」説明を願う。 

○教育総務課長 

議案第３６号 能代市教育委員会の事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について

《資料により説明》 

※ 資料の個別の事業については、所管する各課長が説明 

○中嶋委員 

皆さんの努力は、この成果を見ることで伺える。お疲れさまでした。有識者の評価にあ

るように、少子高齢化が進む中で、コミュニティ・スクール制度を構築しながら、学校が

地域の活性化の拠点になるように努力していただきたいと思う。 

○西村委員 

資料作成は、お疲れさまでした。目標値を上回る、ほぼ目標どおりということで、大変

すばらしい結果だと思う。１５ページの子ども館の活動事業だが、非常にすばらしい成績

を収めている感じを受けた。 

「子ども館」という名前には、もう少し宇宙に関係したセカンドネームはなかったか。 

○教育長 

サイエンスパーク・能代市子ども館という名称である。 

○西村委員 

もっと、宇宙に関するイメージを広げるような名前を付け加えていければいいのかな、

と感じた。内容については、すばらしい。来年度の１階のリニューアルが非常に楽しみで

ある。 

５５ページの文化財保護事業の今後の取り組みの方向性だが、やはり、適切に保管でき

る施設を整備する必要があるという評価に同感である。できるだけ早く施設が建設される

と良い。前に述べたことだが、青森市の旧浪岡小学校に「中世の館」というところがある

が、複合施設として、浪岡小学校を残しながら、展示室と体育館を活用したホールがあり、

参考になればいいと思う。 

次に、５７ページの檜山安東氏城館跡保存管理事業だが、整備の方は順調に進んでいる

と思う。ただ、ガイドの会に、現在３４名在籍しているが、非常に高齢化しており、これ

から檜山城跡を案内するためには、もっと若い世代に頑張っていただかないといけないと

感じている。 

コロナ禍で、まだまだ先は見えないが、一生懸命頑張っていただきたいと思う。 

○教育長 

旧朴瀬小学校の説明をお願いする。 

○生涯学習・スポーツ振興課 文化財保護室長 

旧朴瀬小学校を資料の収蔵庫として利活用するため、今年度は改修工事を実施し、来年

度から供用開始を予定している。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第３６号」を可決する。 

   次に、「議案第３７号 令和４年度能代市一般会計補正予算案に対する意見の申出につ

いて」説明を願う。 
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○教育部次長 

議案第３７号 令和４年度能代市一般会計補正予算案に対する意見の申出について《資

料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第３７号」を可決する。 

 

 

【日程第６ その他】 

○教育長 

「その他」について 

各課から 報告事項や連絡事項があれば、お願いする。 

○教育部次長 

能代市生涯学習推進協議会委員の委嘱について《資料により説明》 

○教育長 

   質問等をお願いする。 

○教育長 

   質問等がないようなので、質疑を終了する。 

続いて、委員から本日の議事や報告事項等以外で、意見等があれば、発言をお願いする。 

○中嶋委員 

今夏、能代松陽高校が甲子園出場したが、優勝校である仙台育英高校須江監督の言葉に

とても心を打たれた。「コロナ禍で密である学生生活を全て否定され、活動もどこかでス

トップがかかる苦しい中で、諦めずやってくれた」と須江監督が仰っていたのは、学生た

ちの苦悩を全国の人たちに知っていただく、すばらしい言葉だと思う。 

学生たちの努力や成果を出せる場所を無くさないよう、今の仕組みを大人が変え、諦め

なくて良かった、と思える子供達を、少しでも増やしてほしいと思う。 

○教育長 

小中学校も、新型コロナが蔓延し始めた時、何をどうしたら良いか分からなかった。世

の中もそうだった。しかし、今年度の初め、各校長先生には、何でも中止ではなく、でき

ることは何なのかを学校でも頑張って探りながら進めて行くよう、話をしてきたが、教育

委員会として、その他社会教育施設、生涯学習施設も含め、やれることは何かを、色々考

えながらやっていきたいと思う。 

○教育長 

   他に意見等がないようなので、終了する。 

以上で予定された事項は、すべて終了した。 

次回の定例会は、９月２６日午後２時から、能代市役所新庁舎３階会議室９・１０にお

いて開催したい。 

本日の定例会を閉会する。 

 

 

 

                                午後２時５５分閉会 

 


